
 

Freie Grüne Liste Pfungstadt, Freiligrathstraße 77, 64319 Pfungstadt 
 
Herrn  
Stadtverordnetenvorsteher 
Oliver Hegemann 
Kirchstraße  
64319 Pfungstadt 
 
         Pfungstadt, den 29.03.2022  
      
 
Antrag der FGL-Fraktion: 
 

Auftrag sämtliche Aktivitäten die mit der Ausrichtung  
des Hessentag 2023 Kosten verursachen können,  

mit sofortiger Wirkung zu stoppen bis die offenen Sachstände geklärt wurden. 
 
 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Hegemann, 
wir bitten Sie, den nachfolgenden Antrag der FGL-Fraktion auf die Tagesordnung der nächsten 
Sitzung der Stadtverordnetenversammlung zu nehmen. 
 
Bei Rückfragen stehe ich Ihnen gerne zur Verfügung. 
 
 
 
 
Freundliche Grüße. 
 
 
 
_____________________________________ 
José Maria Gonzalez Iglesias 
 
Fraktionsvorsitzender der FGL—Pfungstadt 
 
 



 
Antrag der FGL-Pfungstadt Fraktion: 
 
 

Auftrag sämtliche Aktivitäten die mit der Ausrichtung  
des Hessentag 2023 Kosten verursachen können,  

mit sofortiger Wirkung zu stoppen bis die offenen Sachstände geklärt wurden. 
 
 
 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Der Magistrat wird beauftragt: 
 
Mit sofortiger Wirkung sämtliche Aktivitäten (der Firma Campo Event Engineering) die mit der 
Ausrichtung des Hessentag 2023 Kosten verursachen können, zu stoppen bis folgende 
Sachstände geklärt wurden. 
 
- Gibt es eine schriftliche Zusage des Landes Hessen, dass es für 6,5 Millionen Euro 

Investitionen der Stadt Pfungstadt äquivalent durch Ausrichtung des Hessentages 2023,  
6,5 Millionen Euro Fördermittel durch das Land Hessen zur Verfügung gestellt werden? 

- Falls nicht ist diese bitte bis KW16 2022 anzufordern und dem HFW Ausschuss vorzulegen.  
- Ist die Stadtverwaltung Pfungstadt in der Lage, mit der angespannten Personallage im 

Bauamt, ein ISEK im laufe des Kalenderjahres 2022 fertigzustellen. 
- Gibt es eine schriftliche Zusage, dass wenn die Stadt Pfungstadt die ISEK Bewerbung 

abgegeben hat, die Stadt Pfungstadt garantiert in die Fördermittel Töpfe gelangt? 
- Falls nicht ist diese Bitte bis KW16 2022 anzufordern und dem HFW Ausschuss vorzulegen.  
- Vorlage einer Liste der möglichen investiven Projekte, die im Rahmen der Ausrichtung des 

Hessentages 2023 aktuell umgesetzt werden sollen und noch geplant sind mit Angaben der 
Fördermittelhöhe im Bezug zum investiv der Stadt Pfungstadt. Diese ist bitte bis KW16 
2022 dem HFW Ausschuss vorzulegen. 

- Wie hoch beziffert die Firma Campo Event Engineering die aktuellen Mehrkosten die durch 
die Kostenexplosion, verursacht durch den Krieg in der Ukraine entstehen werden. 

 

Begründung: 

Seid Beginn 2022 hat sich im Bezug zur Ausrichtung des Hessentages 2023 unserer Meinung 
her einiges geändert. 

Durch den Krieg und die zu erwartenden Mehrkosten ist eine Austragung des  
Hessentages 2023 zusätzlich belastet worden.  
Nicht nur die Kostenexplosion in der Investition Seite, sondern auch die Mehrkosten die auf die 
Stadt Pfungstadt durch die Unterbringung und Koordinierung der Flüchtlinge zukommen. 

 

 



Das im Dezember 2021 beschlossene ISEK soll die Stadt Pfungstadt in die gewünschte 
Fördermitteltöpfe bringen. Uns fehlt jedoch die schriftliche Zusage, dass diese tatsächlich 
eintrifft.  
Zudem ist die Personallage jetzt schon bedenklich angespannt, so dass geklärt werden muss, ob 
das ISEK überhaupt umgesetzt werden kann.  

 

Die Stadtverordnetenversammlung ist bislang davon ausgegangen, dass es für 6,5 Millionen 
Euro Investitionen der Stadt Pfungstadt äquivalent durch Ausrichtung des Hessentages 2023, 
6,5 Millionen Euro Fördermittel durch das Land Hessen zur Verfügung gestellt werden.  
Dieses wird uns nun nicht schriftlich zugesagt laut Herrn Bürgermeister Koch. 
Die Stadt Pfungstadt wird voraussichtlich Millionen an Investitionen tätigen müssen, die Heute 
keiner beziffern kann um die kompletten Fördermittel auszuschöpfen. Hier besteht die Gefahr, 
dass die Stadt Pfungstadt in den nächsten 10 Jahren die Investitionen gar nicht realisieren 
kann. 

Eine Verlegung des Hessentages möglicherweise auf 2028 ist in Erwägung zu ziehen.  
Bis dahin sollte das ISEK fertiggestellt sein, und die Kosten die bislang aufgekommen sind 
könnten genutzt werden. 

 

 

 

Wir bitten um Ihre Zustimmung. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Für die Fraktion FGL-Pfungstadt 

 

 

 

______________________________________ 

José Maria Gonzalez Iglesias 
 
Fraktionsvorsitzender der FGL—Pfungstadt 




